

## Communiqué de presse

Fribourg, le 24 février 2023

### La chirurgie de la main de l'HFR certifiée par l'ISFM

**L'hôpital fribourgeois (HFR) renforce son statut d'établissement réalisant des interventions spécialisées et assurant la formation des médecins. Récemment certifiée par l'ISFM, sa clinique de chirurgie de la main offre aux futur-e-s chirurgien-ne-s d'y obtenir leur titre dans cette spécialité. L'expertise nécessaire à l'obtention de cette certification est notamment assurée par des spécialistes renommés, tels que Dr Thomas Mészáros et Dre Andrea Mészáros Gilgen.**

L'Institut suisse pour la formation médicale postgraduée et continue (ISFM) a récemment certifié la Clinique de chirurgie de la main de l'HFR, désormais reconnue comme site de formation. Rattachée à la chirurgie orthopédique, cette clinique fait maintenant partie des onze cliniques suisses, dont cinq en Suisse romande, à détenir cette distinction.

Les futur-e-s chirurgien-ne-s de la main peuvent ainsi à présent suivre à l'HFR trois des quatre années de formation pour obtenir leur titre de spécialiste en chirurgie de la main, ou cinq des six années de formation si l'on inclut la partie obligatoire au sein des cliniques de chirurgie générale ou orthopédique. La certification est délivrée aux cliniques qui disposent d'une expertise suffisante, qualité qui se reflète entre autres dans le nombre d'interventions réalisées. Quelque 1000 opérations de la main sont réalisées chaque année à l'HFR, auxquelles s'ajoutent 4700 consultations.

#### Une médecine de pointe entre de bonnes mains

L'équipe de chirurgie de la main est placée sous la direction du Dr Thomas Mészáros et de la Dre Andrea Mészáros Gilgen. Après avoir suivi une formation professionnelle en chirurgie de la main et occupé plusieurs postes, entre autres à l'Hôpital de l'Île de Berne, à l'Hôpital universitaire de Zurich et à l'Hôpital universitaire Erasme à Bruxelles, le Moratois Thomas Mészáros est retourné à l'HFR, où il avait suivi une partie de son cursus en chirurgie orthopédique. Andrea Mészáros Gilgen a grandi près de Bienne. Elle a entamé une formation en chirurgie de la main à Olten, qu'elle a poursuivie à l'Hôpital cantonal de Bâle-Campagne sur le site de Liestal. Elle a ensuite approfondi ses connaissances à l'Hôpital de l'Île de Berne, en qualité de médecin-chef de clinique adjointe. Dans le cadre de sa formation de spécialiste en orthopédie, elle a également exercé à l'Hôpital pédiatrique universitaire des deux Bâle (UKBB). Ensemble, ils ont constitué une équipe médicale qui se consacre entièrement à la chirurgie de la main. La population fribourgeoise peut ainsi compter sur une expertise reconnue.

Les opérations de la main sont très fréquentes : une visite aux urgences traumatologiques sur cinq concerne la main ou le poignet. Parmi les causes les plus courantes, on trouve les fractures du poignet, le syndrome du canal carpien ou encore l'arthrose des doigts. La chirurgie de la main est une spécialité à l'intersection entre chirurgie orthopédique, chirurgie reconstructive et microchirurgie. Les spécialistes FMH en chirurgie de la main couvrent donc



trois domaines en rapport avec la main et le poignet. Le titre de spécialiste en chirurgie de la main exige six ans de formation continue, ce qui témoigne de la spécialisation croissante de cette branche de la chirurgie.

### **Service de presse**

Dr Thomas Mészáros, Médecin adjoint  
Chirurgie orthopédique et traumatologie - HFR Fribourg – Hôpital cantonal  
T +41 26 306 27 90

Monika Joss, service de communication  
T +41 26 306 01 24